



**Kino** | Der Filmklub für Sechs- bis Zwölfjährige

## Zauberlaterne 2021/22 war ein Erfolg

*Die erste Saison des neuen Vereins war erfolgreich, 85 Kinder haben sich für die Zauberlaterne eingeschrieben. Anmeldungen für die neue Saison im Herbst werden bereits entgegengenommen.*

Im Kanton Uri bietet die Zauberlaterne seit 1997 Kindern im Alter von sechs bis zwölf Jahren die Möglichkeit, neunmal pro Jahr (September bis Juni) einen Film zu entdecken. Marianne Hegi vom Cinema Leuzinger, Altdorf, hat nach langjähriger Arbeit für die Zauberlaterne im Frühling 2021 die Leitung abgegeben. Ein fünfköpfiger, ehrenamtlich arbeitender Vorstand hat neu einen Verein gegründet, welcher die Organisation der Vorstellungen übernimmt und die Finanzierung sicherstellt. Vor der Vereinsgründung besuchten im Schnitt 20 Kinder die Vorstellungen. Dank dem Engagement des neuen Vorstands zählte der Klub in der vergangenen Saison zirka 85 Kinder (Mitglieder), die sich umfangreiche Kenntnisse der Filmkultur aneignen konnten. Dabei geht das Engagement der Zauberlaterne weit über die Auswahl der gezeigten Filme hinaus. Einmal pro Monat erhalten alle Mitglieder die Klubzeitschrift, welche sie dazu einlädt, einen reichhaltigen und altersgerechten Film in einem echten Kinosaal zu entdecken. Ohne Eltern, aber mit erwachsener Betreu-

ung, können sie gemeinsam mit ihren Kolleginnen und Kollegen die unvergesslichen Emotionen und Geschichten des Kinos erleben. Dank einer pädagogischen Einführung vor jeder Vorstellung lernen die Kinder zudem die Sprache der Bilder und die historischen beziehungsweise sozialen Aspekte des gezeigten Films einzuordnen und zu verstehen sowie ihre eigene Meinung zu bilden.

Der Mitgliederbeitrag fällt absichtlich bescheiden aus, um die Aktivitäten allen zugänglich zu machen. Neun begleitete Filme pro Jahr kosten 40 Franken für das erste Kind, 30 für das zweite und ist gratis für

alle weiteren Kinder derselben Familie. Deshalb ist die Zauberlaterne Uri jedes Jahr auf öffentliche und private Unterstützung angewiesen, um die anfallenden Kosten zu decken und so die Arbeit der Filmbildung weiterführen zu können.

Der letzte Film der Saison wird am Mittwoch, 18. Mai, um 13.30 Uhr im Cinema Leuzinger gezeigt. Die neue Saison startet am 18. September mit einer Filmmatinee für die ganze Familie, da die Zauberlaterne Schweiz ihr 30-Jahr-Jubiläum feiert. Einschreiben für die neue Saison kann man sich schon jetzt! (e)

Weitere Informationen gibt es unter [www.alt-dorf.zauberlaterne.org](http://www.alt-dorf.zauberlaterne.org).



Der Zauberlaternevorstand: (von links) Adele Cesare, Thomas Gasser, Lory Schranz, Claudia Mathys und Monika Baumann. FOTO: ZVG